

HESSEN



Hessisches Ministerium  
für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen



## Landeswettbewerb 2021 – Gärten im Städtebau

Sehr geehrte Kleingärtnerinnen und Kleingärtner,

in Zeiten des Klimawandels werden Grünflächen und Kleingärten, insbesondere in Ballungsräumen und Großstädten, immer wichtiger. Als unversiegelte Flächen tragen sie zur Grundwasseranreicherung bei, sie bieten Nutz- und Wildpflanzen Platz zum Wachstum, Tieren Schutz und Nahrung und Menschen Ruhe und Erholung. In warmen Sommernächten kühlen sie dicht bebaute Stadtquartiere. Von Kleingärten profitieren deshalb nicht nur ihre Besitzerinnen und Besitzer. Kleingärten sind unverzichtbarer Bestandteil einer sinnvollen Stadtentwicklung und urbanen Ökologie. Gerade die Monate der Corona-Krise haben uns den Wert dieser „grünen Wohnzimmer“ deutlich vor Augen geführt.

Über die Ökologie hinaus sind Kleingartenanlagen auch Teil des sozialen Lebens. Sie führen Menschen aus unterschiedlichen Gruppen und mit sehr unterschiedlichen Lebenswegen zusammen. Viele Kleingartenvereine engagieren sich für Altenwohnheime, Kindertagesstätten oder Schulen ihrer Stadt oder Gemeinde.

Diese vielfältigen Leistungen für die Allgemeinheit möchte der Wettbewerb „Gärten im Städtebau“ würdigen und bekannt machen. Ich habe deshalb sehr gerne die Schirmherrschaft übernommen und ermuntere zur Teilnahme. Ich bin überzeugt, dass die im Landesverband organisierten Kleingartenvereine Hessens viele gute Beispiele liefern. Der Wettbewerbskommission wünsche ich angenehmes Wetter für ihre Bereisung und allen Teilnehmern viel Erfolg.

*Ihr*

*Tarek Al-Wazir,*

*Hessischer Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen*